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PROTOKOLL 
zur 32. Stadtratssitzung der Stadt Schmölln am 09.11.2017 im Sitzungssaal des 

Sparkassenkompetenzcenters Schmölln 

 
Beginn: 18:32 Uhr   
Ende:  19:41 Uhr 
anwesende Stadtratsmitglieder: (16 Mitglieder) 
 
Schrade, Sven   Burkhardt, Alexander  
Göbel, Jens (18:33 Uhr)  Keller, Katja      
Keller, Jürgen    Mittelstädt, Peter    
Müller, Bodo    Plaul, Steffen     

Radermacher, Roland  Schmidt, Rainer    

Schulze, Simone   Dr. Siegmund, Volker    
Simon, Falk     Thomas, Christian    
Wendt, Volker    Dr. Werner, Gundula 
 
 
entschuldigte Stadtratsmitglieder: (9 Mitglieder) 
 
Fischer, Salome   Hippe, Winfried    
Hübschmann, Klaus    Jähler, Matthias    
Kolz, Mirko    Landgraf, Lutz     

Lukasch, Ute    Strobel, Ute     
Viehweg, Denis 
 
 
anwesende Amtsleiter:   
 
Herr Linß – Amtsleiter Hauptamt  
Herr Erler – Amtsleiter Bauamt 
Frau Biereigel – Amtsleiterin Kämmerei 
Frau Pröhl – Amtsleiterin Ordnungsamt 
 
Bürger: 3 + 1 
Gäste: Herr Blum 
Presse: Frau Borath 
      
Tagesordnung:    -öffentlicher Teil-     
  
1. Eröffnung durch die Vorsitzende des Stadtrates Schmölln und  

Feststellung der form- und fristgerechten Sitzungsladung und  
Beschlussfähigkeit 

2. Zustimmung zur Tagesordnung  
3. 2. Beratung zum Entwurf Haushaltsplan 2018 
 
     
zu 1. Eröffnung durch die Vorsitzende des Stadtrates Schmölln und Feststellung der 
form- und fristgerechten Sitzungsladung und Beschlussfähigkeit 
 
Frau Dr. Werner eröffnet die heutige 32. Tagung des Stadtrates, stellt die form- und 
fristgerechte Sitzungsladung sowie die Beschlussfähigkeit mit derzeit 15 
Stadtratsmitgliedern fest. (15 Mitglieder des Stadtrates) 
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18:33 Uhr Herr Göbel betritt den Sitzungssaal. 
 
zu 2. Zustimmung zur Tagesordnung 
 
Der vorliegenden Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt.  
(16 Mitglieder des Stadtrates) 
 
 
zu 3. 2. Beratung zum Entwurf Haushaltsplan 2018  
 
Herr Schrade setzt den Diskussionsschwerpunkt auf folgende Punkte: 
- Beantwortung offener Fragen aus den eingereichten Fragenkatalogen 
- Änderungswünsche / Anträge  
- Kreditierung 2018 
 
Frau Biereigel weist auf Änderungen seit der letzten Haushaltberatung hin: 
- Volumenerhöhung im Verwaltungshaushalt, durch das Einpflegen der kalkulatorischen 

Kosten, Anpassung der Dienstbezüge der Arbeitnehmer 
- Vermögenshaushalt Reduzierung der Deckungslücke von 4.230.500 Euro auf 3.903.400 

Euro, zum Beispiel aufgrund von Fördermittelzusagen 
 
 
18:44 Uhr  - Ein Bürger betritt den Sitzungssaal. 
 
 
Frau Biereigel gibt die Empfehlung auf eine Kreditaufnahme in 2018 zu verzichten, diese 
jedoch in 2019 einzuplanen. 
 
Herr Schrade, Frau Biereigel und Herr Erler beantworten im Folgenden aufgekommene 
Fragen zum Haushaltsentwurf: 
- Frau Schulze: Ermittlung der Höhe der Eigenmittel für Maßnahmen 
- Herr Keller: einmalige und wiederkehrende Mehrkosten Rekommunalisierung Bauhof 
- Herr Keller: Höhe des Verwahrentgeltes 
- Frau Schulze: realistische Durchführung der geplanten Maßnahmen in 2018 
- Herr Göbel: Entwässerung Pfefferberg 
- Herr Keller: Außenanlage Sportplatz Sommeritzer Straße; Mittel Städtepartnerschaften 
- Frau Schulze: Kosten Projektsteuerer Gewerbegebiet Teilgebiet 5 
- Frau Schulze: Organisationsstelle Hauptamt 
 
Herr Schrade trägt den Änderungsantrag aus dem Technischen Ausschuss vom 06. 
November 2017 vor.  
- LEADER-Projekt 1: Errichtung Themen-Spielplatz H.-v.-Helmholtz-Straße 

- Themenvorschlag: Knopfstadt Schmölln 
- Areal: ehemalige TIP-Kaufhalle 

- LEADER-Projekt 2: Revitalisierung innerstädtischer Grünflächen 
Herr Keller kritisiert die Formulierung des Änderungsantrages. Der Technische Ausschuss 
einigte sich auf die Einreichung weiter Projektvorschläge und dies ist im eingereichten Papier 
nicht erkennbar. Der letzte Satz Änderungsvorschlag wird wie folgt korrigiert und aus der 
Sachdarstellung in den Beschlussvorschlag übernommen: Über die konkrete Ausgestaltung 
dieser bzw. gegebenenfalls weiterer Projektvorschläge vor Einreichung entscheidet der 
Technische Ausschuss. 
Der geänderten Beschlussvorlage wird einstimmig zugestimmt. 
(16 Mitglieder des Stadtrates) 
 



 

 3 

Herr Schrade spricht 2 Punkte aus dem Forderungskatalog der Fraktion Neues Forum an: 
- keine Kreditaufnahme in 2018 

- SPD- und CDU-Fraktion empfehlen auf Kreditaufnahme zu verzichten  
- Herr Keller lehnt eine Abstimmung aus formellen Gründen ab. 
- Die Stadtratsmitglieder einigen sich, ohne Abstimmung auf eine Kreditaufnahme in 

2018 zu verzichten. 
- Planung von 2 Auszubildenden-Stellen für 2018 

- Herr Schrade spricht sich dafür aus, nur 1 Auszubildenden einzustellen, um eine 
qualitativ hochwertige Ausbildung zu gewährleisten. 

 
Frau Biereigel gibt Änderungen bekannt, welche in den Unterlagen zur 2. Haushaltsberatung 
nicht integriert sind: 
- Verwaltungshaushalt: 

- Stellenplan > Sachbearbeiter Bauhof: bisher Bauverwaltung, neu Bauhof 
- Erhöhung Personalkosten um 5.000 Euro, aufgrund einer beantragten 

Höhergruppierung im Schülerfreizeitzentrum 
- Vermögenshaushalt: 

- Aufnahme der Projekte LEADER 1 und 2 
- Teilverschiebung des 3. Bauabschnittes Zschernitzsch in 2019 
- Lückenschluss durch Zuführung aus dem Verwaltungshaushalt: Gemeindeanteil 

Einkommenssteuer, sowie Gewerbesteuer 
 
 
Die öffentliche Sitzung wird nun durch Frau Dr. Werner beendet.  
Die Bürger und die Presse verlassen den Sitzungssaal. 
 
Ende:       19:34 Uhr 
 
 
 
 
 
…………………………    …………………………. 
Dr. Gundula Werner     Katrin Reisemann 
Vorsitzende des Stadtrates    Protokollantin 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


